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富山市総合計画後期基本計画（案）市民説明会 概要  場所 ： ＣｉＣ５階いきいきＫＡＮ多目的ホール 日時 ： 平成 23年 11月 8日（火） 14：00 ～ 15：50                     １  開会 
 ２ 企画管理部長 あいさつ   ・本日は、富山市総合計画後期基本計画（案）を説明するため、市民説明会を開催したところ、多くの方々にご出席いただき、感謝申し上げる。 
 ３ 活力部会長 あいさつ   ・総合計画審議会では、長期的・広域的視点に立って、市民が明るい未来を展望でき るような総合計画後期基本計画の策定に向け、現在、5つの部会にて議論を行ってい るところである。本日は、市民の皆さんからご意見を伺い、今後の審議に生かしたい。 
 ４ 議事 ・富山市総合計画後期基本計画（案）について  ＜概要＞  （市 民） 介護予防関係について、角川介護予防センターの利用状況はどうか。また、 介護予防について地道に展開しているということが基本施策である。  （事務局） 角川介護予防センターについて、現在見学者も含めて 6,200人の利用があ るがＱＯＬツアーの利用数が重要であり、概ね順調に推移している。  （市 民） 教育関係について、子どもたちに富山の歴史・風土を教え、地域の絆の大切さを学ばせるなど「人づくり」の観点の施策を検討することが必要ではないか。  （事務局） 総合的な学習の時間等を通じて、子どもたちが郷土の文化、地域の結びつきを学ぶ取り組みを進めていきたい。  （市 民） 農業問題について、大きな問題であり、市としての考え方を説明されたい。   （事務局） 富山市は米作に特化しているという特徴があり、転作が増えているものの限界があり、不作地、耕作放棄地が見受けられる。また兼業農家が多いため、土日で農業を行うことができる食用以外の米の転作を進めているところである。 
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 （市 民） 山田地域では、人口減少が進んでおり、中山間地域での維持管理が難しくなっている。これまでの中山間地域への対策に加えて、人口が減らないような対策が必要である。  （部会長） 活力部会においても、委員から中山間地域の意見が出ており、中山間地域への施策、買い物難民への対策も部会の中でも検討しているところである。  （事務局） 平成 17年の合併に際し制度の違いがあったが、合併以降、各地域の均衡ある発展を行ってきた中で、良くなったものもあれば旧市町村間で制度を統一したものもある。新市になり、山田地域であれば、消防常備施設の整備、コミュニティバスの存続、おでかけバスの拡大などを行っている。生活基盤の維持に係る施策は今後もしっかりやっていく必要がある。  （市 民） 老田地区は昭和 40年に富山市に合併してから、あまり発展していないと考えている。 北陸新幹線開業に伴う並行在来線について心配しており、新駅設置をどのように考えているのか。  （事務局） 昭和 40年の合併以降、学校や消防署、呉羽会館の改築に加えて芸術創造センターの整備など、市としてかなり投資をしており、今後もしっかりやっていきたい。 新駅設置については、並行在来線を経営する新会社が経営の観点から判断することになる。市としては、新駅設置の方針が出れば道路整備など投資をしていくことになる。  （市 民） 中心部において 11階建てのマンションが建設されるが、ワンルームであるため、単身世帯ばかりで子どもが増えないので、規制などはできないものか。 また、マンションには駐車場が少なく、路上駐車により、除雪ができなくなることが危惧されるが対策はないのか。  （事務局） ワンルームマンションの建設については、建設事業者の判断であるため規制することは難しいが、できるだけ、若い世代や複数の世帯人員の方々へのまちなか居住を推進していきたい。 マンションの駐車場については、建築物の規模に応じて最低の駐車台数が決められているので、それを上回るものについては建設事業者がしっかりと対応していく必要がある。  （市 民） ガラスの街づくりについて、ガラスの産業化を推進する必要があると思う がどうか。   
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（事務局） 将来的には地場産業となるように育てていきたい。まず、ガラス作家が自 立できるように、ガラス工芸センターでの制作活動や県外での販売促進など 支援を行っているところである。   （市 民） 路面電車のネットワークについて、富山駅高架化後、路面電車の南北接続によるライトレールの駅南への乗り入れにより、市内の交通渋滞に巻き込まれ、定時運行が難しくなるのではないか。 また、岩瀬地区について、街中の案内標識を大きくし、「岩瀬まち歩きマップ」の内容を工夫するなど、観光案内をより親切にしてはどうか。  （事務局） 駅北のライトレールと駅南の市内電車はそれぞれ運営会社が異なっており、 それぞれの乗り入れについては今後協議していきたい。  （部会長） 今後、本日伺ったご意見を参考に総合計画審議会として意見をまとめていきたい。  ５  閉会 
 （以上） 
 


